



EL VOCAL DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS EN LA ISLA SEÑALA QUE TAMBIÉN SE HAN FACTURADO UN 13 POR CIENTO MENOS DE PRECINTOS

El copago farmacéutico permite ahorrar un millón de euros en solo seis meses

La factura por la compra de medicamentos ha disminuido un 15 por ciento en Menorca en el primer semestre del año en comparación con 2012 al pasar de un gasto de ocho millones a siete

ÁNGELES M. OBISPO

Maó

Un año después de la implantación del copago farmacéutico en Balears, la factura por la compra de medicamentos ha disminuido un 15 por ciento en Menorca en los seis primeros meses del año, en relación al primer semestre de 2012, lo que representa un ahorro para el Sistema Nacional de Salud de un millón de euros. La cuenta de resultados ha pasado de facturar ocho millones a sumar a apenas siete, según explica el vocal en Menorca del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Balears, Javier García Veiga. Las farmacias también han visto descender el número de recetas facturadas, al recoger un 13 por ciento menos de precintos.

García Veiga achaca estos descensos no sólo a la entrada en vigor del copago sino a una mayor concienciación por parte de pacientes, farmacéuticos y médicos de la necesidad de controlar el gasto y de no acumular medicamentos en casa. "Balears fue la primera comunidad en implantar al cien por cien la receta electrónica, un sistema que permite disminuir el consumo al controlar las dosis necesarias y el tiempo de los tratamientos", añade. Otro de los motivos que explica este ahorro en opinión del vocal del Colegio en Menorca es la disminución del precio de determinados medicamentos, especialmente aquellos que ya cuentan con genéricos. "El copago ha influido en el ahorro farmacéutico pero creo que también hay que tener en cuenta todos estos factores", resumió.

Por lo general, según García Veiga los menorquines han acatado "con resignación" este nuevo sistema de compraventa de medicamentos. Salvo la confusión de los primeros meses, los ciudadanos han acostumbrado "bien" el nuevo sistema aunque, reconoce que cualquier recorte en el campo sanitario siempre es una cuestión "muy delicada", especialmente si se trata de pensionistas. García Veiga señala al respecto que es precisamente la población de más edad, quien más ha notado este cambio, si bien precisa que mayoritariamente los pagos que deben afrontar son "pequeños".

Los pensionistas han pasado de no pagar nada a abonar un 10 por ciento con el tope máximo de gasto de ocho euros al mes para



FARMACIA. Los menorquines han acatado "con resignación" el nuevo sistema de compraventa de medicamentos

Tarjetas sanitarias que complican el verano

Uno de los problemas más delicados a los que se enfrentan los farmacéuticos en un destino turístico como Menorca es el de la asistencia a extranjeros y a ciudadanos españoles de otras comunidades donde se aplica o no el copago. Según relata García Veiga con los ciudadanos de otros países no suelo existir grandes complicaciones, ya que la mayoría abona el 50 por ciento de los medicamentos que adquiere. "España es uno de los países donde la medicina es más barata y no les importa mucho pagar porque el 90 por ciento de lo que se llevan tienen un precio relativamente bajo para ellos. Los

ingleses suelen traer una hoja donde se explica muy bien que medicinas toman y las advertencias asociadas. Creo que es un sistema muy válido. El problema lo tenemos más con las tarjetas sanitarias de otras comunidades españolas", advierte.

Las bases de datos de las distintas comunidades autónomas no son compatibles, por lo que un paciente no puede usar su tarjeta sanitaria en una comunidad que no sea la suya. Esta sorprendente disparidad obliga a los usuarios no residentes a pagar por el medicamento que compran o en su defecto tener que desplazarse a un centro de salud para que un

médico le cumplimente la receta de toda la vida. Esto no sólo representa un gasto añadido para el usuario, sino un sobrecoste para el sistema sanitario español. "El problema es que hay gente que no se acuerda del nombre del medicamento que toma y no podemos leer su tarjeta en ningún sitio. También hay gente que por trabajo o por residencia vive en Menorca varios meses pero no puede tener la tarjeta de Balears porque no pueden estar dada de alta en dos sitios", explicó García Veiga, quien expresó su confianza en que en un futuro próximo se unifiquen los modelos de tarjeta sanitaria en España.

las rentas de menos de 18.000 euros; de 18 euros al mes para las rentas de entre 18.000 y los 100.000 euros y de 60 euros para rentas superiores. Todos los que superen el máximo gasto acordado tienen derecho a que posteriormente la Administración regional les devuelva el exceso. Si la prestación se ha hecho con el sistema de receta electrónica,

el reembolso se efectúa por medio de una transferencia bancaria a la cuenta donde se cobra la pensión de jubilación. Las rentas no contributivas siguen estando exentas. "La mayoría de los pensionistas hacen aportaciones muy bajas que rondan entre algunos céntimos y un par de euros, salvo casos muy puntuales", indica el responsable en

Menorca del Colegio. En cuanto al resto de ciudadanos recuerda que antes de la implantación del copago farmacéutico, los ciudadanos en activo pagaban ya el 40 por ciento de los medicamentos, "Ahora tienen que hacer lo mismo, lo que pasa es que las rentas más altas pagan ahora entre el 50 o 60 por ciento de la medicina", comenta.

Los datos

Un 15 por ciento

■ Tras la entrada en vigor del copago farmacéutico el 1 de julio de 2012 se ha producido una disminución de un 15 por ciento en la facturación a la Seguridad Social al pasar de un gasto de ocho millones a siete.

Un 13 por ciento

■ El Colegio de Farmacéuticos ha facturado un 13 por ciento menos de precintos.

Pensionistas

■ Los pensionistas son el colectivo que más ha notado el copago aunque según el colegio las cantidades que deben abonar son pequeñas.

Precios

■ El Colegio de Farmacéuticos también señala una reducción de precios tras la aparición de los medicamentos genéricos.

@ Comente esta noticia en nuestro diario digital.

www.menorca.info